

La huelga del 8 de mayo aparece desvinculada de las movilizaciones del estudiantado, como una fecha que se sitúa misteriosamente justo antes de las elecciones europeas del 25 de mayo. ¿Quién está detrás de la huelga? Estudiantes en Movimiento, la plataforma de coordinación estudiantil de Izquierda Unida. Lo cual no significa que la Juventud Comunista no debemos apoyar la huelga, pero desde luego llenándola de contenido y, sobre todo, de masas estudiantiles a través de las asociaciones.

En el Estado español la gran mayoría de asociaciones de estudiantes no son más que un espacio electoral de los diferentes partidos políticos dentro del ámbito estudiantil, especialmente el universitario. Cada asociación actúa como un vocero del programa electoral del partido al que representa y trata de obtener un rédito en los organismos de gestión de las diferentes facultades y universidades para perpetuarse mediante las subvenciones y otras ayudas manteniendo su papel. Estas asociaciones se dicen representantes de los estudiantes pero, nada más alejado de la realidad, los problemas que el estudiantado medio tiene no pueden solucionarse de la noche a la mañana, con formulas mágicas y sin esfuerzo. Estas asociaciones -sin embargo- venden que la solución radica en la gestión de las políticas educativas que nos imponen una u otra facción de la burguesía, aceptándolas de facto y, por tanto, respaldando al partido que representan.

Así no es de extrañar que estas asociaciones se vuelquen tanto cuando hay elecciones, como las europeas de finales de mayo. Cada asociación trata, de una u otra forma, de plegarse al calendario electoral de su partido. En estos casos las asociaciones vinculadas a los partidos más "progresistas" tratan de desacreditar a los partidos que están en el gobierno mediante la convocatoria de movilizaciones que desgasten su credibilidad de cara a la opinión pública.

Uno de los mayores participes en este rol es Estudiantes en movimiento. Esta plataforma, pese a no ser reconocida por la gran mayoría del estudiantado. e incluso la mayoría de la militancia de las asociaciones que la integran, coordina a las asociaciones estudiantiles vinculadas a Izquierda Unida y mediante encuentros de las direcciones. En estos encuentros acuerdan tanto la hoja de ruta como la línea discursiva que IU trasladará mediante estas asociaciones en la lucha estudiantil y, aun que se promocionan como encuentros abiertos a todas las asociaciones estudiantiles, aquellos estudiantes que no consideren que la lucha tenga que centrarse en la reforma y la gestión del sistema educativo, son ignorados y sus posturas no tenidas en cuenta.

La huelga del 8 de mayo responde a estos intereses, es decir, solo busca utilizar al estudiantado con fines electoralistas. por lo que independientemente de la gente que acuda a

Estudiantes en Movimiento y la huelga del 8 de mayo

Escrito por Pau Román

Sábado, 03 de Mayo de 2014 07:00

la movilización, la posibilidad de un cambio real es nula. Este tipo de prácticas acaban alejando al estudiantado de las organizaciones estudiantiles, ya que no ve en ellas una herramienta útil para la mejora de sus condiciones de vida

Ante todo esto, los y las comunistas defendemos que un cambio significativo en el paradigma educativo solo puede conseguirse si los estudiantes se organizan y luchan en estructuras que no discriminen por sexo, etnia, orientación sexual, ideología política... En definitiva en estructuras de masas que representen una herramienta útil para el estudiante y que poco a poco vayan sumando fuerzas para la defensa y conquista de las reivindicaciones estudiantiles. Así mismo debemos dejar claro que las movilizaciones estudiantiles deben ser útiles al estudiantado en su conjunto y no a los intereses de determinados grupos y, por tanto, debemos denunciar a aquellos que con sus prácticas alejan a los estudiantes de la lucha y la organización.

Este 8 de mayo los y las comunistas participaremos junto con las asociaciones de masas antes mencionadas para explicar ale estudiantado todo lo antes expuesto, pero sobretodo para hacerle entender que solo con su compromiso y su lucha consciente es verdaderamente posible lograr un cambio en el sistema educativo y, a mayor escala, en el sistema socioeconómico. Y que por lo tanto no basta solo con votar o acudir a una movilización; si realmente se busca un avance significativo, es necesaria la organización de un cada vez mayor número de estudiantes, tanto en las asociaciones de masas, que luchan por las reivindicaciones concretas de los estudiantes, como en la Juventud Comunista, que busca crear las condiciones para que estas reivindicaciones sean posibles y puedan perdurar en el tiempo.